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El convenio fue rubricado por el intendente 
de Santa Fe, Santo Tomé y el Ministro de 
Obras Públicas. Página 6
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En la provincia de Santa Fe, el 
promedio de edad de jubilación 
de los estatales es de 56 años

El gobierno santafesino impulsa la revisión 
del sistema de jubilación en la provincia 
a fin de llevar adelante modificaciones 
integrales. ¿El motivo? Aseguran que no 
puede seguir funcionando de la manera en 
la que lo viene haciendo y sostienen que 
de no pegarse el volantazo, corre peligro.

El ministro de Gobierno de Santa Fe, 
Fabián Bastía, aseguró que el promedio 
de edad jubilatoria de los trabajadores 
estatales en la provincia es de 56 años.

“Evidentemente, hay un sistema legal 
desajustado, que tiene muchas inconsisten-
cias e incoherencias que permiten este tipo 
de anomalías”, sostuvo sobre la posibilidad 
que da el sistema de retirarse antes de los 
60 años. “En este sistema actual es muy 
posible que una persona con 57 años se 
pueda jubilar porque hace compensaciones 
de dos por uno, entonces la jubilación que 
es un beneficio que se da a la vejez, apa-
rece totalmente desvirtuado”, manifestó 
y precisó que existen “un montón de des-

Jubilaciones: cuáles 
son los aspectos que 
se podrían modificar 
en el sistema 

Abogados especialistas en materia 
previsional visitaron los estudios de UNO 
Santa Fe. La reforma jubilatoria podría 
modificar edades y regímenes. Página 2

Puente Carretero: 
firmaron el acuerdo 
para hacer los estudios 
de factibilidad

El ministro de Gobierno 
de Santa Fe, Fabián Bastía, 
insistió en la urgencia de 
modificar el sistema de 
jubilación de los empleados 
provinciales.

RefoRMa PReVIsIonal

Jubilaciones. “Se tiene que ir a un sistema sustentable en el tiempo y que se salve la Caja de Jubilaciones porque está detonada”, dijo 
Bastía.

unosantafe.com.ar



2   |   Semana del 3 al 9 de julio de 2024   |   uno santa fe

la CIuDaD

ajustes, anomalías y ventanillas 
que permiten muchas situacio-
nes totalmente irregulares, que 
lo único que causan es perjuicio 
y aumenta el déficit de la caja”.

Es por esto que Bastía insistió 
en que hay que corregir la norma-
tiva. “Se tiene que ir a un sistema 
sustentable en el tiempo y que 
se salve la Caja de Jubilaciones 
porque está detonada”, graficó.

¿Dónde está el mayor problema?, 
fue la consulta periodística. “No 
hay un solo tema, desde la cons-
trucción del fondo, compensacio-
nes por servicios de años, compras 
desde hace años con moratorias, es 
un universo muy grande. Es muy 
complejo y requiere horas cada 
punto que se debe reformular”, 
diagnosticó.

En ese sentido, se refirió a la 
reunión que este jueves mantuvie-
ron los gobernadores de la región 

RefoRMa PReVIsIonal RefoRMa PReVIsIonal

centro. “Quedó evidenciado –la 
situación alarmante de la caja–con 
nuestro déficit de 172 mil millones 
de pesos en el primer semestre. 
Córdoba, que hizo reformas, pre-
senta 67 mil, a valores actualiza-
dos. Entonces, hay que corregir y 
dar modificaciones porque genera 
asimetría con los trabajadores 
privados que pagan sus aportes 
y que sostienen esto”.

El ministro destacó que los “56 
años es la edad promedio de jubi-
lación de los empleados públicos 
en Santa Fe incluye sectores y 
subsectores.”

“Hay situaciones diferentes, 
pero la inmensa mayoría no tiene 
un régimen especial de edad más 
baja, y es injusto”, mencionó para 
concluir: “En Santa Fe si empezás 
a trabajar a los 18 años, es proba-
ble que a los 55 puedas jubilarte”, 
reflexionó el funcionario.

Deuda de la Nación

Otro punto que tira en contra es 
la deuda de la Nación. “Le debe 
a Santa Fe desde 2020. El Ansés 
no ha pagado, desde entonces, ni 
a Santa Fe ni a Córdoba ni Entre 
Ríos. Y esto motivó el fuerte re-
clamo. Es una deuda de 700 mil 
millones de pesos”, planteó Bastia. 
Al respecto, sumó: “Nos hacemos 
cargo y buscamos soluciones. El 
tema fue llevado a la Corte por 
el ex gobernador Omar Perotti y 
nosotros ampliamos la demanda 
en nuestra gestión”.

Por otra parte, explicó que el 
decreto 280 del gobierno de Javier 
Milei “cortó transferencias”. En 
ese marco, el ministro anunció: 
“Vamos a iniciar otra cautelar 
para corregir este incumpliendo de 
la ley, en el medio vamos a seguir 
hablando, pero mientras tanto 
vamos a hacer cumplir nuestros 
derechos”.

Sin embargo, remarcó que más 
allá de la deuda, hay que enfocarse 
en las “anomalías”. “Hay un proce-
so en la legislatura, una comisión 
que avalamos e impulsamos con 
4 funcionarios nuestros. Tiene 
que elevar un informe, estamos 
convencidos de que se tiene que 
hacer una reforma que permita 
que la caja siga siendo de la pro-
vincia pero sustentable”.

Cuáles son los aspectos 
que podrían modificarse, 
según los expertos
Abogados especialistas 
en materia previsional 
visitaron los estudios 
de UNO Santa Fe. La 
reforma jubilatoria 
podría modificar edades 
y regímenes.

—La situación es muy crítica. 
Cuando se hizo la última refor-
ma previsional, la mayoría de las 
provincias pasaron sus sistemas 
provinciales al sistema nacional, 
pero la provincia de Santa Fe, jun-
to con Córdoba y otras provin-
cias, quedaron con sus cajas. El 
gobierno nacional a raíz de esa 
transferencia estuvo obligado 
a hacer remesas de dinero que 
nunca se cumplieron hasta que 
la gestión socialista inició una 
demanda que terminó la Corte 
Suprema de Justicia de la Nación, 
que condenó al gobierno nacio-
nal a hacer estas transferencias, 
pero nunca se concretaron. Con 
el último Gobierno empezaron a 
mandar bonos para justamente ir 
cancelando esta deuda, pero a fin 
de año directamente no manda-
ron más ningún importe. Así que 
estamos en una situación muy 
apremiante, y con el cambio de 
gobierno han visto la necesidad 
de hacer una reforma importante.

—Además del conflicto con 
Nación, ¿Qué otros aspectos 
llevaron a este déficit?

—Nuestro sistema jubilatorio 
ha hecho una modificación que 
permite que el exceso de aportes 
se compensara y poder jubilarse 
antes de la edad, tanto el hombre 
como la mujer. Entonces eso ha 

La comisión que redacta el infor-
me para una reforma previsional 
en Santa Fe, destinada a sanear el 
déficit de la Caja de Jubilaciones, 
continúa llevando adelante las 
reuniones de las que participan 
legisladores de ambas cámaras y 
representantes gremiales.

La posibilidad de una reforma 
hizo que aumentaran las consultas 
de personas próximas a iniciar 
sus trámites jubilatorios. Por ese 
motivo, UNO Santa Fe dialogó 
con Pedro y Lucio Bersezio, del 
estudio jurídico Bersezio & Aso-
ciados, especialistas en materia 
previsional.

—El oficialismo asegura que 
hay una situación “terminal” 
de la Caja de Jubilaciones, 
lo cuál vuelve necesaria la 
reforma previsional ¿Cuán 
grave es la situación de las 
cuentas de la Caja?

Rubén Sánchez“Se tiene que ir a un 
sistema sustentable 
en el tiempo y que 
se salve a la Caja de 
Jubilaciones”.
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producido un mayor desfasaje 
en el sistema. También el siste-
ma educativo es el que produce 
el mayor desfasaje, los docentes 
se jubilan antes de los 60 porque 
tienen cómputo privilegiado por 
estar al frente de alumnos. Esto 
ha ido dominando el equilibrio 
fiscal de la caja. Hay otro tema que 
es también los regímenes, como 
por ejemplo el sector policial que 
se jubila con años de aportes, sin 
importar la edad. Eso hace que 
funcionarios policiales con 30 años 
de servicio y jóvenes acceden al 
beneficio.

—¿Qué aspectos debería 
modificar la reforma previ-
sional?

—Tenemos que tener presente 
que, en el caso de la provincia de 
Santa Fe, es una ley que tiene 50 
años ya. En el medio la expecta-
tiva de vida ha crecido muchísi-
mo de las personas, hoy en día 
las personas viven en promedio 
10 o 15 años más que en aquella 
época, entonces las leyes jubila-
torias tienen que acompañar esa 
evolución. Toda esta problemática 
obviamente es antipática, porque 
afecta derechos muchas veces en 
expectativa. En esta reforma ten-
drán que ir haciendo un planteo 

Pedro y Lucio Bersezio. Del estudio jurídico Bersezio & Asociados y especialistas en materia previsional.

de subir la edad jubilatoria, sobre 
todo la mujer, que se jubila a los 
60 años. Otro dato es que, en pro-
medio, los beneficiarios gozan del 
beneficio durante 20 años.

—¿Y en cuánto a las pensio-
nes?

—Las mujeres no deberían poder 
tener más de una pensión, hay 
que ser un poco más equitativo, 
hay que tener una sola pensión 
y punto. Es una de las anomalías 
que tiene el sistema, en el senti-
do de que hay que ver cuál es el 
fundamento que tiene la pensión 
por fallecimiento en la seguridad 
social, que básicamente suplir la 
ausencia de la persona que soste-
nía al causante.

—¿Cómo podría afectar la 
reforma previsional a los ju-
bilados actuales y los próxi-
mos a serlo?

—Los que ya están jubilados 
no tienen de qué preocuparse 
porque ya la jubilación es un 
derecho adquirido y cualquier 
modificación en la legislación 
posterior no los afecta, en lo más 
mínimo. Respecto a los trabajado-
res activos, los futuros jubilados, 
también hay que tener en este 
sentido una apertura mental, no 

RefoRMa PReVIsIonal

verlo como una medida que va a 
cercenar derechos sino que noso-
tros tenemos que saber que hoy 
somos trabajadores, pero el día 
de mañana vamos a ser jubilados. 
Entonces, creo que nosotros tam-
bién tenemos que cuidar las arcas 

del Estado, de lo que son los fon-
dos destinados a las jubilaciones, 
porque va a ser nuestro ingreso el 
día de mañana. Nosotros mismos 
lo vemos en nuestra actividad, 
donde tenemos muchísimas con-
sultas que vienen al estudio, que 

se han jubilado probablemente 
con un 82% en su momento del 
sueldo que tenían, y hoy en día 
están cobrando el 50%. Sanear 
las cuentas de la caja también 
van a redundar en beneficio de 
los pasivos.
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SANTO TOMÉ

Weiss Ackerley firmó el acuerdo para realizar los estudios 
de factibilidad del nuevo puente paralelo al Carretero

El convenio, impulsado 
por el senador Julio 
Paco Garibaldi, fue 
rubricado también por 
el intendente de Santa 
Fe y el Ministro de Obras 
Públicas.

Las frutas serán 
entregadas a merenderos 
que se anotaron 
previamente junto con 
los insumos necesarios 
para la producción de 
mermelada.

Más de $4.500.000 
fueron distribuidos para 
apoyar los proyectos de 
artistas santotomesinos.

“El acceso a las ciudades de San-
ta Fe y Santo Tomé es un detalle 
importante a tener en cuenta. Es-
tamos muy esperanzados en que 
sea el puntapié inicial, definitorio, 
para avanzar en la concreción de 
este proyecto tan importante, con 
un puente Carretero colapsado y 
de décadas de abandono”, subrayó 
el mandatario.

Sobre el nuevo puente

El nuevo puente que proyecta rea-
lizar el Gobierno de la Provincia 
de Santa Fe será paralelo al Puen-
te Carretero y estará ubicado a 

El intendente Miguel Weiss Acker-
ley, en representación de la Muni-
cipalidad de Santo Tomé, firmó 
el acuerdo de colaboración para 
la realización de los estudios de 
factibilidad técnicos necesarios 
para obtener el proyecto definitivo 
de la obra del nuevo puente Santo 
Tomé - Santa Fe.

Mediante este convenio, el se-
nador Julio Paco Garibaldi ges-
tionará los recursos económicos 
para la realización integral del 
estudio, garantizando los fondos 
en tiempo y forma. Por su parte, 
el Ministerio de Obras Públicas se 
comprometió a ejecutar el estudio 
de factibilidad, así como también 
a establecer los cronogramas y 
plazos adecuados de realización. 
Sumado a ello, las Municipalidades 
de las ciudades de Santo Tomé y 
Santa Fe, tendrán la responsabili-
dad de coordinar y colaborar con 
información, permisos y autori-
zaciones necesarias para realizar 
el estudio.

En relación a dicha obra, el in-
tendente de Santo Tomé, Weiss 
Ackerley, mencionó que desde 
antes de asumir y con la actual 
gestión provincial se fueron de-
sarrollando distintas reuniones 
para “lograr avances concretos”.

El intendente Weiss Ackerley 
encabezó la entrega de Fondo de 
Asistencia a la Cultura

Sauce Viejo: avanzan las gestiones 
sobre obras hídricas para la ciudad

La Municipalidad de Santo Tomé 
realizó la primera de tres entregas 
del Fondo de Asistencia a la Cul-
tura (FAC) previstas para este año 
2024. El intendente de la ciudad, 
Miguel Weiss Ackerley, encabezó 
el acto que se llevó a cabo en el 
edificio de la Vieja Usina.

En la oportunidad, se entrega-
ron más de $4.500.000 para artistas 
santotomesinos que se desem-
peñan en disciplinas tales como 
música, artes plásticas, artes es-
cénicas y visuales, danza y letras.

Vale aclarar que los montos 
asignados fueron definidos por 
una Comisión Evaluadora a par-
tir de cada proyecto presentado. 
Los mismos se utilizarán para 

El intendente de la ciudad de Sauce 
Viejo Dr. Mario Papaleo recibió 
al ingeniero Nicolás Crolla, asis-
tente Técnico de la Secretaría de 
Recursos Hídricos de la Provincia.

En la reunión se solicitó el 
apoyo del ministerio de Obras 
Públicas  mediante el aporte de 
maquinaria para la limpieza y 
jerarquización de los canales prin-

solventar viajes de delegaciones 
que representarán a Santo Tomé 
en otras localidades; realización 
de piezas audiovisuales, escritas, 
académicas y musicales; compra 
de equipamiento, instrumentos 
e insumos para intervenciones 
artísticas, entre otras finalidades.

A propósito de esta iniciativa, 
Weiss Ackerley consideró “un 
factor importante a la cultura, 
ya que contribuye directamente 
con el crecimiento de la ciudad, 
y oficia como herramienta de en-
señanza y de fortalecimiento de 
vínculos interpersonales”.

“Que nuestros artistas locales 
puedan alcanzar sus metas es, 
también, un beneficio para la cul-
tura de Santo Tomé. Y seguiremos 
apoyándolos, no solo mediante 
las entregas de este fondo, sino 
que también con políticas que 
tiendan a favorecer sus trayec-
torias”, sostuvo el mandatario.

cipales de la ciudad.  Además se 
comenzaron las gestiones para la 
concreción de la primera etapa del 
plan director de desagües pluvia-
les. Se informó sobre el avance del 
convenio entre el municipio y el 
INA y de la importancia de estos 
trabajos para el ordenamiento de 
los excedentes hídricos en todos 
los barrios de la ciudad.

La Municipalidad comenzó con la                                     
recolección de toronjas para su utilización

Las cuadrillas de arbolado públi-
co de la Municipalidad de Santo 
Tomé comenzaron con la reco-
lección de toronjas con el fin de 
utilizarlas y no desecharlas. Las 
mismas serán entregadas a los 
merenderos que ya se anotaron 
para recibirlas (como asimismo 
a otros que se sumen), junto con 
los insumos necesarios para la 
producción de mermelada.

Vale destacar que dichos ejem-
plares arbóreos se encuentran 
emplazados en las calles Avella-
neda, Libertad, Rivadavia, San 
Martín, Belgrano y Almirante 
Brown, entre otras.

La toronja es una fruta cítrica 
baja en calorías y alta en nutrien-

tes que ofrece varios beneficios 
para la salud. Tiempo atrás, en 
Santo Tomé, las frutas eran reco-
lectadas por una empresa que las 
empleaba para realizar concen-
trados. Luego, si bien existieron 
iniciativas para su uso, las mismas 

metros de distancia. Tendrá dos 
carriles, un cantero central con 
paso peatonal y una ciclovía. Me-
dirá 1.400 metros de largo, tendrá 
pilares cada 31 metros y sobre ellos 
se colocarán vigas y una estruc-
tura de calzada con barandas e 
iluminación.

El plazo de realización de esa 
obra es de unos 30 meses y, tras 
los resultados de los estudios, se 
espera que las licitaciones se rea-
licen a finales de este 2024.

Las etapas para realizarlo son 
tres, una es la obra del puente en 
sí y las otras dos son los ingresos 
a las ciudades.

no han prosperado en el tiempo, 
y la fruta se desechaba. 

Actualmente, la Municipalidad 
impulsa su utilización, encargán-
dose de su correcta recolección 
(en tiempo y debida forma) y de 
su destino.
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TURISMO

Oleo Cancún Playa 
ofrece una promoción 
imperdible hasta el 12 
de julio

miento completo, sumergido en 
una vista increíble al mar Caribe 
y con un estilo minimalista. To-
dos sus cuartos miden más de 28 
metros cuadrados, diseñados espe-
cialmente para que el pasajero se 
sienta cómodo, pero sin perder de 
vista que está en un hotel lujoso.

Tiene 6 restaurantes a la car-
ta, donde se ofrece comida inter-
nacional, comida mediterránea, 
comida asiática, comida peruana 
y aperitivos para todo tipo de pa-
ladares. También, hay dos bares: 
uno adentro de la piscina princi-
pal, donde se puede beber cócteles 
refrescantes y el lobby bar, con 
una atmósfera contemporánea.

Su idea es que el huésped esté 
siempre entretenido y pueda apro-
vechar las instalaciones, por lo que 
puede participar del taller de arte, 
clases de estiramientos, jugar al 

El complejo hotelero comparte a 
los viajeros diversos beneficios 
para celebrar el día del padre, 
ofreciendo la posibilidad de obte-
ner un 2x1 en masajes en el Nuup 
Spa, y estadías de hasta un 20% 
de descuento para que puedan 
disfrutar todos los pasajeros.

Oleo Cancún Playa es un hotel 
all inclusive ubicado en la zona 
hotelera de Cancún, en el borde 
de la playa. Tiene a disposición 
diversas comodidades para dejar 
contentos a todos los turistas. Es 
un gran lugar para familias, como 
también es una buena opción para 
parejas o grupos de amigos que 
buscan un resort boutique y con 
atención personalizada.

Con tan sólo 166 habitaciones 
distribuidas en distintas catego-
rías, se ofrecen amenidades de 
calidad excepcional y un equipa-

bingo y hacer manualidades. En 
caso de querer algo más relajante 
y privado, con un costo adicional, 
se puede visitar el Nuup Spa, que 
incluye un área de masajes, un 
sector de relajación, una estación 
de infusiones, un salón de belleza 
y un circuito de hidroterapia.

Sin lugar a dudas, Oleo Cancún 
Playa ofrece experiencias inolvi-
dables para todos los gustos y es 
una gran oportunidad para que 
lo puedas pedir a tu operador de 
confianza y comiences a brindar 
experiencias exclusivas.
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